

EL ECO BALEAR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Santo Cristo, 20. —○— PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: Un mes, 50 cénts.

Año I

Palma.—Lunes 6 de Abril de 1903

Núm. 76

LA ANUNCIACION

II

Esta interpretación concuerda admirablemente con las palabras antes citadas del Evangelio de San Mateo y con la denominación de *varón*, que le da el Evangelista en ese mismo lugar, y que en lengua latina se contrapone á la de Esposo. Mas si, como parece más probable, el santo Patriarca no llegó un solo instante á dudar de la inocencia de María, y tuvo su concepción por milagrosa, y hasta creyó que pudiera muy bien ser la Virgen anunciada por Isaias, que había de dar á luz al Redentor, su resolución fué sobre manera justa y llena de una celestial prudencia, pues de una parte ponía á salvo el honor de María, y de otra evitaba el tenerse que arrogar sobre el hijo milagroso derechos paternos que, sin especial misión del Señor, no le pertenecían, y el andar mintiéndose á sí mismo en presencia de los hombres, llamando *mujer* á la que no era sino *esposa*, en cuanto al afecto conyugal, y dando el nombre de hijo al que no le pertenecía ni era tal, según la acepción más usual de esta palabra.

Con esta interpretación dicen muy bien las palabras con que el ángel consoló al santo Patriarca, asegurándole de una parte la verdad del altísimo Misterio que en su Esposa había sospechado, y dándole de otra autoridad de parte de Dios para reconocer ante los hombres á María como á una mujer suya, y á Jesucristo como á Hijo suyo, con lo cual divinamente se le otorgaron sobre la Virgen y el Hijo de Dios los mismos derechos humanos que si realmente hubiese dado vida natural á Jesucristo. Así procedió la divina Providencia para tener oculto el más grandioso Misterio de los siglos, hasta que él por sí mismo se fuera poco á poco manifestando con las obras gloriosas que brotaron de su seno. Y en esta prudente economía de la Sabiduría de Dios hallamos ya consignada otra razón mucho más poderosa, por la que el Misterio de la Encarnación debió realizarse después y no antes de contraído el matrimonio entre los santos Esposos. Todos los Padres que hablaron de este Misterio están contestes en afirmar que uno de los fines principales por que Jesucristo quiso nacer de una Virgen ligada con el vínculo matrimonial, fué para tener oculto

este inefable Misterio hasta que llegara la hora de manifestarlo, y salvar la honra de su Madre ante los hombres que lo ignoraban. Ahora bien; habiéndose Dios propuesto este fin determinado, debió escoger un medio apto y proporcionado para conseguirlo. Y ¿lo habría sido si el matrimonio de la Virgen con San José no se hubiere realizado sino tres meses después de la Encarnación? Ciertamente no, porque en este supuesto el estado de María no podía ocultarse á los parientes que vivían con Ella, cuando ni siquiera se había ocultado á su prometido, que como tal debía aún vivir separado de su Esposa y que con tanto recato y honestidad la trataba. Y ¿quién no ve el escándalo que de aquí se habría seguido y la infamia para la Virgen, si no es que se quiera gratuitamente suponer que Dios reveló al santo Patriarca? Pero esta suposición, además de ser enteramente gratuita, se opone abiertamente al sagrado Evangelio, por el cual nos consta la poca estima en que los habitantes de Nazaret tenían á Jesús y que ni siquiera sus hermanos, es decir, sus parientes, creían en Él, y que el motivo principal en que fundaban su incredulidad y poca estima, era cabalmente el creerle hijo de un artesano.

De todo lo cual se infiere claramente que el casto enlace de la Virgen con San José precedió al Misterio de la Encarnación, y que la opinión contraria, sobre no tener fundamento alguno racional, es poco honrosa para los Santos Esposos, y así, con muy buen acuerdo, ha sido desterrada de casi todos los libros de piedad que andan en manos de los fieles, y sería muy laudable que se eliminara de los pocos, en su mayoría italianos, que todavía la sustentan.

FILOCARDIO.

¿QUÉ HACEN LOS CATÓLICOS?

Honda pena siente el corazón de todo verdadero católico ante la indiferencia que se observa en la mayoría de los que se titulan tales.

Si se les pregunta por su religión, tienen á mucha honra decir: Soy católico; pero, ¿dónde están los hechos que justifiquen sus afirmaciones?

Causa horror y vergüenza ver lo que viene pasando en nuestra amada patria. Sensible es, en extremo, ver cómo la prensa impía, sin tregua ni descanso, se abre ancho campo para la propaganda

de sus ideas sectarias, y sembrado por doquier su mortífera poción que arrastra consigo á corazones incautos y los conduce al asqueroso cieno de la impiedad.

Y, por otra parte, vemos, y esto es, si cabe, más sensible, cómo la prensa católica, á pesar de sus heroicos esfuerzos, es insuficiente por su número y por la falta de apoyo para contrarrestar á los enemigos de la religión, sin que con pequeñas excepciones, cuente con la cooperación de tantos católicos negligentes, que lejos de hacerlo, contribuyen al sostenimiento y engrandecimiento de la prensa contraria, suscribiéndose indiferentemente á periódicos impíos, y comprando de los tales que pregonan por las calles y plazas de las villas y ciudades.

Tiempo es ya de despertar, católicos. Tiempo es ya de sacudir esa cobarde y criminal tibieza que os tiene postergados.

Si somos verdaderos católicos, no nos basta ponernos en guardia contra los enemigos de la fe, sino luchar con todas nuestras fuerzas contra sus sectarias doctrinas; pues obrando y peleando es como se vence á los enemigos de Dios, palabras que nos recuerdan las pronunciadas por León XIII al recomendar los medios de que deben valerse los católicos para combatir con ventaja á los enemigos de la Iglesia, dice que oponga prensa contra prensa, escuela contra escuela, sociedad contra sociedad, congreso contra congreso, en una palabra, acción contra acción.

LUIS PÁRAMO BARBEITO.

LA CUESTIÓN RELIGIOSA EN FRANCIA

Estos días vuelve á suscitarse la cuestión que Combes ha promovido contra el Vaticano.

A las amenazas del presidente, la Iglesia contesta alegando sus incontestables derechos.

Parece que Combes ha querido dar un golpe y jugar al Napoleón.

Dícese que Loubet se ha negado á firmar los decretos en que el Gobierno francés daba como definitivos los nombramientos de los tres obispos antes designados.

El presidente de la República ha planteado la cuestión á Combes en los términos siguientes:

¿Estamos de acuerdo con la curia romana?

Con una respuesta negativa, Combes se ha llevado los decretos á su casa.

No obstante, ahora comenzará la gritería y el ruido de los periódicos sectarios, al estilo español, para que se firme ese decreto, que será el principio de la ruptura de relaciones entre Francia y el Vaticano.

El grupo de la izquierda radical de la Cámara se ha reunido para examinar un proyecto que tiende á modificar el art. 18 de la ley de Julio de 1901, referente al contrato de Asociación y parte concerniente á la competencia del Tribunal que ha de ordenar la liquidación de los bienes de las Congregaciones.

Acordóse pedir que el proyecto no tenga efecto retroactivo, y no sea aplicado, por lo tanto, á acciones y á intentados, sino solamente á las que se intenten en lo sucesivo.

Redactóse una enmienda en este sentido, encargándose á Cruppi que la defienda en la Cámara.

DESDE ROMA

En la 'Unión Antimasónica,

La sesión celebrada por la «Unión Antimasónica» para conmemorar el Jubileo Pontificio ha sido uno de los actos más entusiastas é imponentes de los celebrados en Roma con motivo de las fiestas jubilares pontificias.

El amplísimo salón llenóse de bote en bote y centenares de personas tuvieron que volverse por falta de lugar.

Entre los asistentes distinguíanse los señores Peci, Moroni, Salimei, Bezzi, los Monseñores Lazzareschi, Tono, Pezzana y Patroni, el Comendador Pedro Pacelli, el profesor Persichetti y los caballeros Biroccini, Prinzivalli, Acciaresi, Grossi Gondi y Perazzi.

En puesto distinguido asistía el secretario del Sr. Cardenal Vives y Tutó en representación de Su Eminencia.

Adornaban las paredes del salón las banderas enviadas por varias Sociedades de la ciudad, y el estandarte de la Unión.

Hacían el servicio de honor los miembros de la Sección juvenil de San Eusebio y la guardia de honor á las banderas y al busto del Padre Santo, que se alzaba en el centro del estrado, estaba encomendado á los jóvenes del Recreatorio de Marco Antonio Borghese.

Entre los puntos musicales que fueron admirablemente ejecutados, había verdadera expectación por oír la *cantata* compuesta expresamente para el Jubileo Pontificio por el maestro Pascucci y que fué recibida con atronadores aplausos.

Aplaudidísima fué también la pro-
sición del señor conde Nasalli Rocca, el

cual habló de León XIII, comentando principalmente la inspirada Enciclica *Humanum Genus*, y siendo interrumpido muchas veces por las muestras de aprobación de la escogida cuanto numerosa concurrencia.

La señorita Adela Pellis interpretó admirablemente la *Plegaria á la Virgen*, letra de León XIII y música del maestro César Pascucci, así como también la no menos inspirada composición *La Inmaculada*.

En medio de entusiastas aclamaciones fué aprobado el siguiente mensaje elevado á Su Santidad:

«Quinientos ciudadanos reunidos en solemne sesión en la Presidencia de la Unión Antimasónica para solemnizar el Jubileo Pontificio y el décimo aniversario de la fundación de la Unión, rinden homenaje al inspirado autor de la Enciclica *Humanum Genus*, tutor de la santidad de la familia y del orden social, y auguran á Vuestra Santidad mayor prosperidad y grandeza.»

El solemne acto terminó con el canto del Himno Pontificio.

NOTICIAS

DEL EXTRANJERO

TERREMOTO EN JERUSALÉN

Paris, 2.—En Jerusalem se ha dejado sentir un terremoto que ha repercutido en varias aldeas inmediatas, y causando daños de importancia en las construcciones del monte de los Olivos. Algunas casas se han hundido, resultando bastantes muertos.

EPIDEMIA

En Brest se ha presentado una epidemia de fiebre tifoidea.

ACCIDENTE DE AUTOMÓVIL

En una carrera verificada en Niza ha chocado con otro el automóvil del conde Boroski, quedando muertos éste y el barón Palange que hacía de *chauffeur*.

DE MARRUECOS

El Roghi á la cabeza de sus partidarios se halla á siete horas de Melilla. Se erce inminente un combate con los rifeños leales.

En el camino de Tánger á Fez luchan entre sí las tribus de Beni-Hassan y Cheraghda, permaneciendo el gobierno impasible ante estos disturbios. Sigue ocupado por los rebeldes el camino de Tánger á Tetuán.

Cerca de Fez ha sido saqueada una caravana; en los mismos alrededores de la ciudad imperial ha habido combate entre fracciones distintas de las tropas regulares.

LA REVOLUCIÓN DE NICARAGUA

La revolución de Nicaragua va en aumento.

Ha sido proclamado el estado de guerra en todo el territorio de la República.

DE HAITI

El buque *Presidente* del gobierno de Santo Domingo se ha apoderado del bu-

que de guerra *Independiente*, que estaba en poder de los insurrectos.

LOS METALURGISTAS NORTEAMERICANOS

Se teme que si los patronos metalurgistas no acceden á lo que piden los obreros el número de huelguistas llegue á 525.000

MARCONIGRAMAS PÚBLICOS

Mr. Chamcerlain presentará próximamente á las Cámaras un proyecto de ley, á fin de instalar el servicio de telégrafo sin hilos entre las capitales del reino.

Se supone que el proyecto se aprobará sino posición.

MOVIMIENTO MACEDÓNICO

Han empezado á hostilizarse los albaneses acampados cerca de Vucitry y las tropas regulares turcas. Se considera grave el hecho de que se empleen cañones contra los albaneses.

Siguen las manifestaciones de los albaneses contra las reformas adoptadas por el Sultán Abdul-Hamid.

DE VENEZUELA

El gobierno venezolano publicará pronto en Europa una relación de los sucesos ocurridos en el conflicto con las potencias aliadas y en especial con Alemania.

HALLAZGO IMPORTANTE

En las excavaciones hechas para la demolición de la ciudadela de Metz ha sido hallado una gran caja forrada de hierro con las armas del sacro imperio y la cifra del emperador Carlos V, conteniendo gran cantidad de monedas de oro y una magnífica colección de relojes. Se valua el conjunto en unos tres millones de francos.

HUELGA DE MARINEROS

Telegrafían de Amsterdam que se han declarado en huelga los marineros, quedando paralizado por completo el transporte marítimo.

EN ARGEL

Dicen de Argel que un convoy escoltado por tiradores franceses fué asaltado cerca de Djamel por 50 moros.

El combate duró siete horas, habiéndose consumido todas las municiones y entablándose la lucha cuerpo á cuerpo.

Los moros consiguieron apoderarse del convoy.

DE LA ISLA

Manacor 3 de Abril

Al cabo y al fin se han quitado las columnas que sostenían llaves de la bóveda del brazo de crucero de la parroquia sin venirse abajo como algunos decidores iban propalando, gracias á Dios las citadas llaves están queditas allí arriba y quiera Él que podamos ver lo demas concluido sin tener que deplorar ninguna desgracia como hasta aquí.

—El Dr. Hans Hadariger ha pasado algunos días en este pueblo siguiendo sus estudios filológicos, ayer visitó las maravillosas cuevas del Drach diciendo al salir (no creía ver tanta belleza, no se si habré soñado y si he de creer cuanto he visto). No digo más de él por no herir su modestia.

—Desde las últimas lluvias de Marzo los sembrados van de lo mejor, nadie esperaba que los habares y demás legum-

bres pudieran tener tanto desarrollo encontrándonos en el tiempo que nos hallamos de las gramíneas aun era temprano y se veía claro que con una razón provechosa podían adelantar tanto como han adelantado los almendros en algunas partes llevan la gorda sobre todo en donde el año pasado rindieron poco.

—Los olivos se preparan, veremos si será como el año pasado que se resolvió á nada. Estos árboles por el llano, no estando cerca del mar, hace veinte años son una renta negativa.—C.

X

Felanitz, 4 de Abril.

Numerosa concurrencia, como en todos los años, acude en nuestro templo parroquial, con motivo de cuarenta horas que se están celebrando, dedicadas á los Dolores de Nuestra Señora. La solemne oración termina esta noche, con las ceremonias de costumbre, entre las cuales figura el canto de un majestuoso *Inflamatus* de Rossini, con acompañamiento de orquesta.

—La influencia de las últimas lluvias sobre los campos, principalmente en las sementeras se hace de cada día más notoria. Los agricultores están esperanzados de obtener, si no sobrevienen contrariedades, una regular cosecha de granos.

—Ha sido descubierta en la Alquería Blanca, término de Santany, una hermosa cueva, hasta la cual pueden llegar todos los carruajes por estar situada junto á la carretera de Porto-Petra. El dueño de aquella, Antonio Rigó, facilitará la entrada á los que deseen visitarla, mediante el pago de tres reales.

X

Soller, 4 de Abril

Con buen pié ha entrado el mes de Abril en el presente año, pues si como dice el proverbio que «en Abril cada gota vale por mil, aunque no fuese mucha el agua caída en la noche del jueves, algo humedeció la tierra, todavía no seca á causa de las lluvias anteriores. Hubo también en ese día su mijita de granizo y en mayor abundancia al otro lado del Coll, y los vientos han soplado en su mayoría de tramontana, pero sin que su fuerza se dejase sentir de momento.

—La cantidad de 1043'68 pesetas se ha invertido en obras ejecutadas por administración municipal durante el pasado mes de Marzo.

—Después de preparados convenientemente con unos santos ejercicios bajo la dirección de nuestro Cura párroco D. Sebastián Maimó han recibido hoy, por vez primera, el Pan de los Angeles, 84 niños y 83 niñas.

La ceremonia ha revestido inusitado esplendor, siendo presenciada por numeroso público.

Terminada la misa se han dirigido los niños y niñas á la casa rectoral, siendo obsequiados por el Rdo. párroco con una bonita estampa recuerdo de la primera comunión y un rollo.

SECCIÓN RELIGIOSA

Santos de mañana

SAN EPIFANIO OBISPO Y MARTIR. SAN SATURNINO OBISPO Y NUESTRA SEÑORA DEL REY CASTO EN OVIEDO

CULTOS

Iglesia de Santa Eulalia

Mañana continuarán las Cuarenta Horas dedicadas á Nuestra Señora del Confalón; á las seis exposición del Santísimo, á las nueve y media horas menores y misa mayor. Por la tarde los actos de coro y al anochecer meditación, estación y reserva de S. D. M.

Iglesia de San Francisco

A las cinco de la tarde se practicará el ejercicio de las siete palabras que habló Jesucristo en la Cruz.

CORTE DE MARIA.—En San Jaime, á la Virgen del Puig.

ASOCIACION DEL SAGRADO CORAZON DE JESUS

Intencion para este mes

La asistencia á la Santa Misa

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazón.

Os la ofrezco en especial, para que los cristianos se esfuercen por oír misa más veces y con más devoción.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Oír misa siempre que nos permitan nuestras obligaciones.

DE PALMA

El Excmo. Sr. Obispo verificó ayer en la Catedral, con las ceremonias de costumbre, la bendición de palmas y ramos.

A dicha ceremonia asistió una comisión del Ayuntamiento y gran concurso de fieles.

Terminada la repartición de dichas palmas y ramos el Prelado pasó á presidir el coro, durante el canto del Passio y celebración de la misa.

En las parroquias y demás iglesias también se verificó la antedicha bendición asistiendo á ella multitud de personas.

A la misa de comunión que ayer se celebró en la iglesia de Montesión para los hombres que practicaron los ejercicios espirituales dirigidos por los Rdos. PP. José Vidaliet y Magín Dachs, de la Compañía de Jesús, se acercaron á recibir el Pan de los Angeles multitud de hombres de todas las clases de la sociedad.

El celebrante era el M. I. señor D. Antonio M.^a Alcover, Provisor y Vicario general de la Diócesis, quien con ayuda de otro sacerdote, distribuía el pan Eucarístico.

El P. Dachs, antes de la elevación de la sagrada Hostia en dicha misa,

dirigió una sentida plática á los ejercitantes, exhortándoles á la práctica de las virtudes y á la perseverancia de ser defensores de la Iglesia en las actuales circunstancias en que es tan combatida.

Por la noche se puso digno consagración á dichos ejercicios y conferencias cantándose el Trisagio, y el P. Vidaliet pronunció otra fervorosa plática que fué escuchada con santa unción por todos los concurrentes. Después se dió la bendición con el Santísimo Sacramento que presidía aquel acto de despedida.

En las iglesias donde ayer por la tarde se practicó el ejercicio de las siete palabras que Jesucristo habló desde la Cruz antes de espirar, asistió un numeroso auditorio.

Los oradores estuvieron muy elocuentes en los sermones que pronunciaron.

Ayer á las seis y media de la tarde el Rdo. señor Obispo bendijo el edificio de la nueva fábrica de electricidad de la Compañía de Ahlemeyer, instalada en el Molinar de Levante.

A dicho acto asistieron las autoridades de la provincia y muchísimas personas que al efecto habían sido invitadas.

En seguida se inauguró el alumbrado de la electricidad en la calle de Colón donde se habían colocado cuatro farolas que producen gran iluminación.

Por el secretario del Gobierno civil D. Ignacio Martínez de Campos se facilitó ayer á la prensa el siguiente telegrama que ha sido remitido por el Ministro de la Gobernación.

«En previsión de que se reciban las noticias exageradas ó alarmantes sobre alteración orden público en Madrid atégase V. S. á la versión siguiente que es verdadera de lo ocurrido: Disueltos ayer tarde sin gran esfuerzo ni violencia grupos alborotadores trascurrió noche completa tranquilidad. En la mañana reunieron algunos estudiantes cercanías universidad, un grupo recorrió calles y habiéndoseles en la de Toledo unido elementos extraños que agredieron agentes haciéndoles disparos revolver, estas rechazaron también en igual forma resultando un paisano muerto y varios heridos de ambas partes. Hecho ocurrió proximamente medio día restableciéndose el orden sin que alboroto trascendiera centro población donde no se han interrumpido vida ordinaria ni ayer ni hoy se ha hecho uso guardia civil.»

El Ilmo. señor Obispo ha nombrado Ecónomo de Lluçmayor á D. Andres Más y Soto, catedrático del Seminario conciliar de S. Pedro.

Una persona que tiene algunas hermosas vestiduras de Centurión romano, en muy buen estado y propios para asistir á la procesión que se acostumbra celebrar el día del Jueves Santo en la iglesia del Santo Hospital, desearía alquilarlas á personas que desean asistir dignamente á aquel imponente acto.

Para más informes y contrato se puede acudir á la tienda de Miguel Bonnín, situada en la plaza del Mercado.

Mejor es padecer con Cristo y por Cristo que gozar con otros de delicias.

Durante la presente semana estará encargado del servicio de obras y empedrados del interior de la ciudad el concejal D. Pedro Ferrer, del de la Beneficencia y Sanidad y del de obras en el Ensanche el teniente de Alcalde D. Pedro Canet.

Para hoy están convocadas en el Ayuntamiento las comisiones de Gobierno Interior y de Cementerios para resolver varios asuntos de su respectiva competencia.

El sábado por la mañana fué encontrado el cadaver de una anciana, flotando sobre las aguas del mar en las inmediaciones de la desembocadura del cauce la Riera.

Identificado el cadaver resultó ser una mujer apodada *La Española* vecina del arrabal de Santa Catalina.

En una circular dictada por el señor Gobernador civil de la provincia se encarga la busca y captura de los reclutas Sebastián Mayol Castañer, natural de Sóller y Bernardino Más y Font, de Sineu y en caso de ser habidos los pongan á disposición del señor Gobernador Militar de esta plaza.

El Colegio Médico Farmacéutico celebrará sesión científica hoy á las siete de la noche, continuando la discusión del tema: «Meditación purgante, vomitiva y diurética en el tratamiento de la pneumonía.»

ALQUILER

En el puerto de Pollensa cerca de la iglesia, se alquila una casa, por 8 días 15, etc., amueblada.

Informes en esta imprenta.

El sitio es muy ameno y saludable.

PÉRDIDA

El que extravió ayer por la mañana un objeto en la Plaza de Santa Eulalia lo recibirá en esta imprenta, diciendo qué objeto es.

TELEGRAMAS

Graves desórdenes en Madrid

Madrid, 5 á las 17'20.

Antes de las diez de la mañana de ayer, veíanse grupos de escolares por la calle Ancha de San Bernardo.

Poco después, acudiendo por distintos puntos otros grupos, entre los que se veían alumnos de Medicina y de otras Facultades, se reunían y recorrían las más céntricas calles hacia la Puerta del Sol.

La policía, en actitud prudente, les obligaba á disolverse, y tan pronto se diseminaban como se volvían á reunir.

En algún momento y después de haberse oído gritos y vivas y mueras y de haberse extendido la alarma, la policía dió cargas sobre los grupos, por lo cual hubo muchas carreras y no pocos sobresaltos entre la gente que transitaba pacíficamente y que se halló en medio de aquel tumulto.

Muchos escolares, entre los que dijose había algunos elementos extraños á ellos, se dirigieron hasta el ministerio de la Gobernación con ánimo resuelto, en donde sabíase había retones de la benemérita preparados y en espera de órdenes.

Mientras ocurrían los sucesos que antes hemos referido, los dueños de establecimientos de la Puerta del Sol y de las calles que allí afluyen, dejaban cerradas á medias las puertas de corredera de sus locales.

En la Carrera de San Jerónimo vimos grupos de escolares en actitud tranquila.

Pasaron agentes de la autoridad y hubo momentos de calma y de expectación.

El gobernador civil, entre tanto, recorría las calles más céntricas, sin observar trastorno alguno en aquellos instantes.

Antes de la hora en que debía ir á Palacio, el Jefe del Gobierno pasó en carruaje descubierto por varias calles céntricas y después por la de Alcalá, Puerta del Sol y calle del Arrenal se dirigió al regio alcazar.

Esto llamó la atención del público por haberse dicho ayer que el señor Silvela, al llegar la manifestación á su residencia oficial, salió de la Presidencia por la puerta que da á la calle de la Greda y que el carruaje cerrado partió á escape hacia Palacio.

Después de concluir su misión el señor Silvela, en su mismo coche descubierto pasó por las más concurridas vías, sin oír ninguna demostración hostil.

En la plaza de la Cebada se pro-

dujo un suceso grave, según informes que acabamos de recibir.

Cruzaba por allí una pareja de la guardia civil, que iba de paso y para cumplir su servicio, y algunos grupos, en los que, según los estudiantes había elementos ajenos á ellos, silbaron á la benemérita, y aun también la insultaron.

La pareja siguió su camino como si nada oyese, y cuando se había alejado, arreció la gritería; entonces varios agentes de policía intentaron disolver los grupos, y no lográndalo, comenzaron á repartir golpes.

Las verduleras tomaron parte en la contienda, arrojando restos de sus mercancías y objetos contundentes.

La agitación en aquel concurrido sitio fué grande, produciéndose una extraordinaria confusión por efecto de las carreras de los transeúntes, las voces, la acometividad de las verduleras y los esfuerzos de la policía.

Un guardia de seguridad resultó herido, al parecer de un ladrillazo.

Más cargas

Madrid, 5 á las 17'25.

A las once de la noche en la calle de Alcalá, han sido apedreados varios agentes de orden público.

Estos dispararon al aire, cargando después con furia contra los manifestantes.

Resultaron varios heridos haciéndose varios disparos.

Manifestación

Madrid 5 á las 17'30.

A las once y media más de mil manifestantes se situaron frente al Centro del ejército y de la armada dando vivas al Ejército y á la República y mueras á Maera.

Fueron dispersados no sin bastante resistencia.

Declaraciones

Madrid 5 á las 17'40.

Han prestado declaración los heridos de hoy.

La mayor parte de ellos parece que son pacíficos obreros que salían del trabajo.

El muerto se ha comprobado que lo fué en el momento de arrojarse en el suelo para atender á un herido.

Cotizaciones

BOLSIN—Madrid 4 Abril de 1903

4 p ^o Interior	76'10
5 p ^o Amortizable	97'00
Tabacalera	430'00
Banco de España	481'00
Francos	34'80
Libras	00'00
4 p ^o Exterior París	88'20